



mai 2025

Contact : geoffray.musial@mines-ales.fr

MINER'ALES 2025 : A LA DECOUVERTE DE « TERRES CARBONIFERES », DES EVENEMENTS AUTOUR DES COLLECTIONS GEOLOGIQUES D'IMT MINES ALES

IMT Mines Alès entend poursuivre sa valorisation de ses collections de géologie, minéraux et minerais, roches et fossiles, auprès du public. Pour sa troisième édition, l'évènement Minér'Alès propose de découvrir une part de cette collection et d'approcher les sciences de la Terre autour de la thématique du charbon et des ressources minérales.

Pour sa troisième édition, l'évènement Minér'Alès réaffirme son engagement envers la ville et l'agglomération d'Alès. C'est une occasion pour IMT Mines Alès de partager avec un large public les richesses patrimoniales et les connaissances scientifiques de la région.

Le projet Minér'Alès 2025, intitulé « terres carbonifères », a pour but de mettre en avant l'héritage industriel et géologique particulier des Cévennes, reconnues pour leur exploitation historique du charbon. Ce titre souligne l'importance des écoles des mines, qui ont non seulement formé des générations d'ingénieurs, mais ont aussi été essentielles au développement économique local.

En rendant hommage aux « terres carbonifères », cet évènement vise à valoriser le patrimoine minier tout en sensibilisant le public aux conséquences de cette activité. C'est une occasion d'explorer comment les ressources souterraines ont non seulement façonné le paysage, mais ont aussi influencé le tissu social et culturel de la région. Avec un programme varié, Minér'Alès 2025 propose une immersion dans l'histoire géologique et minière, tout en suscitant une réflexion sur les défis futurs liés aux ressources minérales.

Le programme comprendra des expositions sur les ressources minérales, des travaux d'écoles primaires alésiennes et de l'École Supérieure des Beaux-Arts de Montpellier, ainsi qu'une conférence sur les plus anciennes traces de vie fossilisées. Des ateliers destinés aux scolaires et au grand public, ainsi que des visites géologiques, seront également proposés pour engager les jeunes dans la découverte de leur environnement local, tout en intégrant des perspectives de développement durable. À travers ces initiatives, « terres carbonifères » souhaite établir un lien entre un passé industriel et des aspirations vers un futur plus respectueux de l'environnement, tout en célébrant l'identité singulière des Cévennes.

Informations, réservations : geoffray.musial@mines-ales.fr – Tél. : 06 19 95 55 99

Pour consulter le programme complet : <https://www.imt-mines-ales.fr/actualites/minerales-2025-terres-carboniferes-des-evenements-autour-des-collections-de-geologie>

<https://www.geologie-et-collections.fr/miner-ales>

Avec le soutien et la participation de :



MO.CO.ESBA

